

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

SÁBADO 22 DE ENERO DE 1887.

DIRECCION y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.
Anuncios y comunicados, precios con
pagos adelantados.

AVISO AL PÚBLICO

Se vende vino puro, de la
mancha, á 17 rs. cántaro.

Depósito plaza de Caturla.

SIMIENTE DE CÁÑAMO

La dificultad que hace tiempo viene sintiéndose en esta huerta para surtirse los labradores de una buena semilla de cáñamo sin recurrir á costosos viajes para la compra á veces de pequeñas cantidades de simiente, ha hecho concebir al vecino de Cehugin D. José María de Beñar y Gimenez la idea de establecer un depósito en Orihuela para ofrecerla á los agricultores en buenas condiciones de calidad y economía.

La semilla que garantiza su dueño es nueva y reúne las más abonables condiciones vendiéndose la barchilla á precios sumamente económicos.

DIRIGIRSE A

D. PASCUAL NAVARRO,
representante del depósito, almacén de vinos
de San Gregorio.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LA CANONGIA LECTORAL

Oposiciones.

Ante el tribunal que ha de emitir su voto, es decir, ante el Ilmo. Prelado y Cabildo eclesiástico, ha pronunciado hoy su homilia ó explicación del Cap. 11 de San Mateo el ilustrado opositor á la canongía que nos sirve de epigrafe el Dr. D. Andrés Die y Pescetto.

Esperado el día de hoy en el cual había de tener lugar el segundo ejercicio de las oposiciones, con verdadera ansiedad por la numerosa concurrencia que llenaba las naves de la Catedral, á la hora fijada era poco el espacio recinto para dar sitio al numeroso público en el cual vimos lo más notable de la ciudad, en el forro, milicia y clero, estando también representadas las órdenes religiosas y el Seminario, no faltando en la concurrencia una distinguida y numerosa representación de nuestras bellas paisanas.

Después de recibida por el Sr. Die la pastoral bendición, ocupó la Cátedra del Espíritu Santo y hecha la señal por el Ilmo. Sr. Presidente, comenzó el acto sin la enunciación literal del capítulo once del Evangelio de San Mateo que contiene 30 versículos y en el que se refiere que estando San Juan Bautista preso, como oyere lo que de Jesús se decía, le envió á dos de sus discípulos que le preguntasen «Tú eres El que ha de venir ó esperamos á otro?». La respuesta que á estos dió Jesús fué fundada en los prodigios que ellos mismos veían y que la fama y pregona en el elogio que del Bautista hacía Jesús ante las gentes á quienes predicaba.

Difícil, dijo ser, y así también lo comprendemos, hallar la unidad de pensamiento en la diversidad de pensamientos que cada uno de los capítulos del Evangelio contiene; y en las homilias, su perfección consiste, en que como en todo discurso, resalte una idea como base; para conseguir tal objeto, preciso es, sondar hasta lo más profundo el texto bíblico y para ello se necesita un precedente estudio y no superficial por cierto de todas las ciencias auxiliares de la hermenéutica sagrada. El Sr. Die ha acreditado hoy otra vez más ser poseedor de tales conocimientos, pues nos ha presentado en la exposición de este capítulo á J. C. como el verdadero Mesías por Dios prometido para salud del mundo, fundador de la Iglesia Católica con el mismo fin, probando en esta primera parte el cumplimiento de multitud de profecías del Antiguo Tes-

tamento, citando gran número de Padres y expositores sagrados, desentrañando las palabras hasta su raíz etimológica del hebreo, confirmando lo con citas de las versiones varias del Evangelio, lo que más extensamente ha tenido ocasión de hacer en la segunda parte que comprendía desde el versículo 16 al 24 inclusive, añadiendo en ésta noticias de geografía antigua de la Palestina; mostrado ha en esta segunda parte, basado en la comparación que J. C. establece entre las ciudades de Tiro, Sidon y Sodoma y las de Corazain, Betsaida y Cafarnaum, lo que acontecerá á los que no reconocen á J. C. y á su Iglesia, como castigo de su descreimiento.

La tercera parte del Evangelio, según el orador, contiene las promesas para las fieles servidores de J. C. y de su Iglesia, y no la ha podido desarrollar por haberse terminado la hora.

Desprovistos de ciencia para poder juzgar y no siéndonos fácil seguir en su paso al Sr. Die que avanzaba con raudos y poderoso vuelo en los espacios espléndidos de la ciencia que tiene su origen en la Divina Palabra, imposible nos fué tomar nota exacta y detallada de su magnífica homilia, pero no estaremos equivocados al afirmar que coincidiendo con la nuestra la opinión del público inteligente, se enaltecerá al ilustrado y virtuoso hijo de Orihuela que en breve esperamos ver formar parte del docto Cabildo de nuestra Santa Iglesia Catedral.

SECCION DE NOTICIAS.

Inventos de la industria matutera.

Dicen de Murcia:

«Ayer tarde, en el fielato de la puerta de Orihuela se hizo el comiso de 22 arrobas de aceite que venían en seis corambres en la tienda de un carro. Esta tienda tenía trastienda, es decir, un espacio entre el forro interior y la lona de cubierta, muy capaz y disimulado.

Tenemos entendido que sobre la cuestión del cultivo del tabaco, el ministro de Hacienda, de acuerdo con la comisión, va á adoptar un criterio mixto que permita hacer algunos ensayos.

Consiste el criterio que prevalecerá en autorizar al ministro para que haga concesiones determinadas con todo género de garantías para evitar el contrabando.

Los propietarios de terrenos en que autorice el cultivo del tabaco no podrán exponerlo por sí, sino destinarlo á la exportación al extranjero ó á la venta al Estado.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, tres cadáveres, dos adultos y uno de párvulo.

Parece que un ingeniero ruso ha descubierto el medio de obtener el petróleo al estado sólido, ó sea en forma de cristales que puedan trasladarse fácilmente á cualquier distancia y ser reducidos otra vez al estado líquido.

Si la noticia resulta confirmada, como creemos, no cabe duda de que las venajas que resultarán serán muchas, tanto por la seguridad como por la facilidad y economía de su transporte.

Ha sido ya aprobado por el Sr. Obispo y el Sr. Gobernador civil de la provincia el reglamento para la creación de un Circulo Católico de obreros el cual según nuestros informes será en breve solemnemente inaugurado.

Nuestro estimado colega *Los Obreros* de Elche publica una instancia elevada por los habitantes de aquella ciudad á los pies del trono, solicitando el indulto de la pena de muerte impuesta á los reos Joaquín y Vicente Salvador y García y Manuel Molina, por la circunstancia de hallarse uno de los sentenciados casado con una distinguida señora de aquella ciudad.

En oposición á lo dicho por un semanario local es probado por las declaraciones de los interesados que los vendedores que concurrir-

ron á la romería de San Anton han hecho una venta bastante crecida en el presente año y que faltaron dulces á muchos confiteros.

Parece que entre algunos señores socios de la «Academia Científico-literaria» existe la idea de presentar una proposición dirigida á obtener la completa separación de aquel centro científico de otro cualquiera, fuere cual fuere su índole y naturaleza.

Si el tiempo lo permitiere mañana tarde habrá música de tres á cinco en el paseo de la Gloria.

Hoy se ha celebrado Sinodo á las 11 de la mañana en el Palacio Episcopal.

Hemos oído decir que una de las calles en turno para el arreglo de aceras y del arroyo es la calle de la Feria.

En caso de arreglarse algunas peleas en ajuste habrá riñas mañana en el Circo de gallos.

Mañana á las seis de la tarde celebrará sesión ordinaria la Academia científico-literaria en la cual se pondrá á discusión el tema siguiente: «La fuerza eléctrica» el que desarrollará el joven académico Sr. D. Miguel Balaguer.

Si hubiera tiempo el reputado médico Sr. Zeron hará uso de la palabra para explicar su tema «Efectos del alcohol en el organismo.—¿La embriaguez exime de responsabilidad criminal?»

La sesión promete ser muy animada.

En los primeros días del próximo Febrero tendrá lugar en la iglesia de Santo Domingo un solemne triduo que la Asociación de Hijas de María dedicará á su Titular y Patrona la Inmaculada Concepción.

Anteayer, en Murcia, cayó una niña de 10 años en el río pudiendo ser extraída á tiempo y sin accidente alguno.

El *Boletín Oficial* de la provincia de Murcia anuncia la subasta para acopios de conservación de la carretera de Torre Vieja á Balsicas.

Dice un periódico:

«Los huertos de la ribera de Valencia han sentido mucho los efectos de las últimas heladas; los árboles han perdido sus hojas: el fruto se ha congelado, y las pérdidas materiales no solo alcanzan al presente, si que también á la próxima cosecha, pues el arbolado necesita reponerse para dar fruto.

Durante la noche anterior ha reinado en esta ciudad y su vega un fuerte viento huracanado que hacía imposible el tránsito por las calles.

Afortunadamente no ha producido deterioro alguno en el arbolado ni sabemos que ocasionara desperfecto en ningún edificio.

ALCANCE POSTAL

Madrid 20.—5'10 t.

El consejo celebrado bajo la presidencia de la reina ha carecido de importancia.

En él se ha dado cuenta de una comunicación de nuestro representante en China participando que un misionero Español había sido objeto de un atentado.

Madrid 20.—5'20 t.

En el Congreso ha principiado á explicar su interpelación sobre asuntos de Ultramar el Sr. Lastres.

Madrid 20.—(7'50 n.)

El diputado romerista Sr. Castell, no conforme con la política del Sr. Romero se ha separado de este uniéndose al Sr. Cánovas.

D. Federico Pons, diputado de la mayoría también se ha apartado del Sr. Sagasta pero no entrará en ningún partido, hasta tanto que los liberales reformistas expongan el suyo y definen claramente su actitud.

En el Senado: El Sr. Maluquer ha hecho algunas preguntas relacionadas con el ferrocarril de Noguera Pallaresa.

Madrid 20.—8'50 n.

En el Congreso en la elección de individuos para la comisión de Gobierno interior, los Sres. Castell y Muro han sido derrotados por los Sres. Cobian y Martínez (D. Cándido.)

Madrid 20.—10'35 n.

En casa del general Lopez Dominguez se está celebrando un banquete en honor de la junta directiva del círculo izquierdista. El general comienza en este momento á hacer uso de la palabra.

Madrid 20.—11'15 n.

Los conservadores se han reunido en el Congreso, con objeto de distribuirse los turnos para combatir los proyectos del Gobierno.

El general Lopez Dominguez ha manifestado á la junta directiva del círculo izquierdista, la conveniencia de que este centro se funda con el romerista y crear uno solo.

TELEGRAMAS.

Londres 20.

El discurso de la Corona sueca leído ante las cámaras tiene puntos esenciales que demuestran la cordialidad que existe entre Suecia y todas las potencias de Europa. La lectura de los presupuestos acusa un sobrante de mucha importancia,

Sofía 20.

La policía ha llevado á efecto una captura de importancia.

Recaían vehementes sospechas sobre un individuo de origen ruso. En su equipaje se ha practicado minucioso registro dando por resultado el encontrarle algunos documentos de elevadas regiones rusas, en las cuales se le daba instrucciones para influir de un modo directo y rápido en una flagrante conspiración. El sugeto detenido se llama Mitaucoff.

Los trabajos internacionales estaban muy adelantados.

Londres 20.

En la sala dramática Judia de Spitalfields ha ocurrido una catástrofe. Un espectador dió la voz de fuego sin motivo y en son de chiste. La concurrencia se aglomeró á las puertas y en la natural confusión cayeron al suelo y fueron pisoteados. Han resultado 19 muertos y 153 heridos de los cuales solo hay 12 leves los 141 restantes todos de gravedad. La policía hace investigaciones para apresar al mal intencionado.

El discurso que Mr. Gaschen ha pronunciado, declara que Inglaterra no se ha separado un momento del tratado de Berlín y que las relaciones con las demás potencias son cordialísimas y que está dispuesta en un todo á mantener el espíritu de paz ante Europa y para ello influirá su diplomacia.

TEATRO.

COMPANIA DE ZARZUELA.

Grandes funciones para mañana 23.

FUNCION EXTRAORDINARIA

A LAS 3 DE LA TARDE.

La popular zarzuela en tres actos de los señores Zapata y Marqués que lleva por título

EL ANILLO DE HIERRO.

A LAS 8 Y MEDIA DE LA NOCHE

2.º DE ABONO.

La ópera cómica en tres actos, letra de Alfredo Duru y Enrique Chivot y música de Edmundo Andrau, que lleva por título

LA MASCOTA

